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Editorial   

Alta circulación de los virus respiratorios en la Región 
Las autoridades de Salud han dado a conocersu preocupación por 

laalta circulación que han tenido este año los virusrespiratorios. En 
el presente período han aparecido más pronto, lo que ha llevado a 
adelantar los programas de vacunación, con el fin de que las perso- 
nas estén más protegidas en el invierno. 
Elaumento de virusrespiratoriosen verano-otoño y la ocupación 

de centros de salud debido a estas enfermedades no es un problema 
que sólo esté ocurriendo en Chile, sino también en otras naciones, 
considerando que algunos tipos de virus llegaron en fechas y épo- 
cas distintas a lo que se considera usual, y que los expertos estiman 
quese debe a la falta de inmunización durante la pandemia del co- 
vid 19, de manera que parte de la población no se ha preparado pa- 
ra enfrentarlos. 

Investigadores de la Universidad 
Católica de la Santísima Concep- 
ción, queanalizan las aguasresidua- 
les de 30 comunas de la Región del 
Biobío, indican que siempre hay vi- 
rus que sobresalen, pero este año es 
másnotorioel alza, porejemplo, del 
Sars-CoV2 (covid-19), que está mu- 
cho másalto, del adenovirus, que no 
ha bajado y se ha mantenido cons- 
tante dentro de las muestras. Asegu- 
ran que comparado con el peak de virus respiratorios que hubo el 
año pasado en nuestra Región, este año los virus aparecieronen for- 
ma adelantada. En enero se detectó un alzasignificativa de covid 19 
en las aguas residuales de San Pedro de la Paz, Talcahuano, Tomé, 
Hualpén, Chiguayante, Hualqui, Coronel, Cabrero, Los Ángeles, Los 
Álamos, Arauco y Cañete, lo que se ha mantenido hasta las últimas 
semanas. También a fines de marzo apareció el rinovirus en las 
muestras, un virus respiratorio muy común de la época invernal y 
que ya está en Concepción. Asimismo, han aparecido el adenovi- 
ruseinfluenza A, yen algunoscasos presentando una carga viral in- 
cluso mayor que en meses de invierno. 
Porello, los especialistas han insistido en sus llamados a que la po- 

  

Opinión 

El aumento de virus respiratorios y la 

ocupación de centros de salud debido a 

estas enfermedades no es un problema 
que sólo esté ocurriendo en Chile, sino 

también en otras naciones. 

blación se vacune y a la vez se ponga al día con los refuerzos de la 
vacuna covid 19.Si bien hoy se percibe una situación de mayornor- 
malidad y se liberaron medidas preventivas que estuvieron presen- 
tes durante la pandemia,como el uso de mascarilla y la mantención 
de distancia física entre personas, lo cierto es que el virus está pre- 
sente y se han acentuado los contagios. De ahí que se ha dispuesto 
el uso obligatorio de las mascarillas en los centros de salud, con el 
fin de evitar contagiarse y seguir contagiando. 

El Ministerio de Salud ha iniciado en todo el país el proceso de va- 
cunación contra la influenza, conel fin de quelos gruposque podrían 
enfrentar mayores riesgos de contagio durante el próximo invierno, 
se preparen con tiempo. A la vacunación se accede de manera gratui- 

ta paralasquienesson parte delos gru- 
pos de mayor riesgo, como las perso- 
nas mayores de 60 años, las que tienen 
enfermedades crónicas, gestantes, ni- 
ños entre 6 meses y edad comprendi- 
dahastaquintoaño básico,entre otros. 
ElMinisterio de Salud ha puestocomo 
lema de esta campaña “Vacúnate con- 
tra la influenza, no duele tanto como 
enfermar gravemente”, y se pretende 
alcanzar el 85% de la población obje- 
tivo inoculada y deesa forma proteger 

ala población, sobre todo a los más vulnerables. 
Chile cuenta con una robusta red de vigilancia epidemiológica, 

altos niveles de vacunación de refuerzo, además de un bajo impac- 
to de los contagios en el número de fallecimientos, hospitalizacio- 
nes y ocupación de camas críticas. Sin embargo, hay que tomar en 
cuenta que el virus que genera el covid está presente y a eso se su- 
ma la alta circulación de virus respiratorios en la actualidad. En to- 
do el país hay más de 800 puntos de vacunación y se ha llamado a 
la comunidad para que acuda a vacunarse y tome ventaja de esta es- 
trategía, antes de que suba más la circulación viral. El plan se man- 
tendrá hasta el 15 mayo o hasta que se cumpla la meta de vacuna- 
ción del 85% a nivel nacional. 

  

Descentralizando el sueldo de Chile 
Este vienes 12 de abril comenzaron las primeras transferen 

cias a municipios de la región del Biobío y del país, en el marco 
de la nueva Ley de Royalty Minero. Se trata de 93 mil millones de 
pesos a nivel nacional beneficiando a 307 comunas. 

Esta inyección de recursos se realiza bajo el concepto de Equi- 
dad Territorial, a través de la Dirección de Presupuesto de Chile 
(Dipres). La suma en el Biobío, será de $7 mil 894 millones, di 
nero que será repartido en 30 de 
las 33 comunas beneficiadas de 
la región. 

Este destacado logro del go- 
bierno del Presidente Gabriel 
Boric, se traduce en más justicia 
y bienestar, entregando recursos 
uevos, no reasignaciones, que 
van a beneficiar a más de 12 mi- 
llones de personas anivel nacio 
nal y cuyo monto, además, se va 
a duplicar a partir del 2025, se- 
gún lo indica la ley. 

Los destinos de estos dineros 
se dividirán en: Fondo de Comu: 
nas Mineras, cuyo foco será compensarlas externalidades delaac: 
tividad económica; Fondo de Apoyo para la Equidad Territorial, 
que se traduce en recursos para las comunas del país y el Fondo 
Regional para la Productividad y el Desarrollo, que irá dirigido a 
los Gobiernos Regionales. 
Estamos por lo tanto, en un momento histórico, en el que se 

transforma en realidad la lucha de muchas organizaciones y de 

Estamos ante una estrategia mediante la cual 

podremos seguir avanzando en descentralización 

fiscal del país, enfocándonos en disminuir las 

diferencias de desarrollo de los territorios y en 
donde por fin, serán los chilenos desde Arica a 

Punta Arenas quienes verán como la minería del 

cobre impacta en su día a día. 

nos llena de orgullo. 
Queremos que impacte de manera muy clara y concreta en la 

vida de las personas en todas las regiones y para eso necesitamos 
delosliderazgos delos alcaldes y alcaldesas. Queremos que los ve- 
cinos y vecinas, que seguramente por mucho tiempo han estado 
solicitando mejoras en diversas áreas, tengan una respuesta posi- 
tiva, es el momento de crecer en conjunto priorizando la calidad 

de vida de los habitantes de los 
distintos territorios. 
Estamos ante una estrategia 

mediante la cual podremos se 
guiravanzando en descentraliza 
ción fiscal del país, enfocándo- 
nos en disminuir las diferencias 
de desarrollo de los territorios y 
en donde por fin, serán los chile- 
nos desde Arica a Punta Arenas 
quienes verán como la minería 
del cobreimpacta en su día a día. 
Esperamos que estas buenas 

noticias, ahora se transformen 
en proyectos e iniciativas que 

mejoren la calidad de vida de los habitantes de cada territorio y 
que la tan anhelada participación ciudadana sea la protagonista 

para avanzar en el desarrollo comunal. De 
esta forma el sueldo de Chile se descentra- 
liza con el foco en los que menos tienen. 
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Twitter (x] tVenezuela 
Paulina AstrozaS. OPaulinaAstrozaS: Creo que quienes hoy piden 
tomperrelaciones diplomáticas con Venezuela no tienen la menor 
idea de lo que eso implica en la práctica. Mucho desconocimiento, 
aprovechamiento político en época electoral y demagogia 
Diputada Joanna Pérez Ojoannaperezolea: Frente al eventual mó- 
vil político del asesinato del teniente Ronald Ojeda, tal cómo ad- 
viertelafiscalía y ante la nula colaboración de la dictadura venezo- 
lanaen lacrisis de seguridad que vive Chile, llamamos al Gobierno 
aevaluarlas relaciones diplomáticas con Venezuela. 

Diputado Eric Aedo OEricAedoJeldres: Para el fiscal Barros hoy 
escasi un hecho la motivación política tras el asesinato del ex mi- 
litar venezolano Ojeda. Si el gobierno de Venezuela no colabora 
para extraditar a los asesinos y alos organizadores del crimen del 
Teniente Ojeda, ello es muy sospechoso y hay que romper relacio- 
nes diplomáticas. Lesolicitoal presidente OGabrielBoric que por 
ahora, una vez que llegue a Chile el Embajador Gazmuri NO re- 
xese a Venezuela hasta tener una total aclaración de este cobar- 

ersonas que a través de los años han trabajado para que el co- JACOL CÁRDE 
Es nea eaten riquezas para el desarollo de todo Chile. IS MA 
Han sido décadas para encontrar una iniciativa de estas caracte. ra 
rísticas y que se haya transformado en una realidad, sin duda 
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Ayuda para Hogar de Menores - y 
redacción Alto Río debe pagar Amplían plan de s siete niños ar E : ai q. 

deMenores-CarosMaceras indemnizaciones convivencia escolar 
de Talcahuano, recibieron la 
visita de los dirigentes del 
Sindicato de Ferias Libres 
que dirige Juan Báez Narvá- 
ez, acompañado de Carlos 
Rojas, Carlos Pérez, Fernando 
Vargas y Manuel Vargas, 
quienes entregan todas las 
semanas ayuda a losresiden 
tes.Llevaron frutas y alimen 
tos. Fueron recibidos por el 
profesorEdmundo Miranda. 
Se estima que a fines de este 
año el local tendrá una dota- 
ción de unos 50 niños. 

El Sur 
Directora: Isabel Plaza Vásquez 

  

Fundado en 1882 

La parte querellante del Caso 
Alto Río presentará un escrito en 
el Juzgado de Garantía de Con 
cepción para pedir el cumpli- 
miento porcitación porlaconde 
naenlacausa civil, dondelos tres 
ejecutivos de la constructora So 
covil: Juan Ignacio Ortigosa, Feli: 
pe Parra y Ricardo Baeza y el in- 
genierocalculista, René Pettinelli 
deben pagar una indemnización 
de más de $1.800 millones, más 
el pago de costas. Una vez notifi- 
cados, tienen un plazo de tres dí 
as para cumplirla sentencia. 

141 años al servicio de la comunidad regional 

Representante legal: Daniel Nalda Campos 
Domicilio: Caupolicán 518, piso 3, Concepción. 
Sitio web: www.elsur.cl 

Correo: buzon(Odiarioelsur.cl / Editado e impreso por Diario El Sur S.A. 

  

a once comunas 

Implementar acciones com- 
prometidas por una sana convi. 
vencia escolar es fundamental 
para los establecimientos, te: 
niendo en consideración que du- 
rantetodoelaño 2022, trasretor 
narala presencialidad delascla. 
ses, la Superintendencia de Edu: 
cación recibió más de mil denun. 
cias en el Biobío. 

Por lo anterior, la seremi de 
Educación, Elizabeth Chávez, 
anunció quese continuará porse. 
gundo año consecutivo con el 
programa del Ministerio de Edu- 
cación “A convivir se aprende”, 
que en esta ocasión integrará a 
cinco comunas más de la región. 

Ellasson Alto Biobío, Mulchén, 
Coronel, Tirúa y Yumbel. Con 
ellas suman un total de once co- 
munas dela región enel plan, cu: 
yas escuelas particularessubven. 
cionadas y públicas contarán con 
apoyo profesional para tratar y 
prevenirla violencia entre loses 
tudiantes. 

e asesinato, 

Correo (11) lectoresrodiarioelsur.cl 
  

  

Candidatos 
A propósito de las próximas 

elecciones, siguen apareciendo 
más candidatos, pero hay algo 
que llama la atención, porque 
vienen candidatos que son pa- 
rientes de personajes ya en fun- 
ciones:el padre de... el hijo de... 
el tío de... la hija de... Conside- 
rando todos los supuestos ma- 
los ratos, zancadillas, portazos, 
insultos, desconocidas, voltere- 
tas, etcétera que sufrirían sus pa- 
rientes, como ministra, diputa- 
dos, senadores, alcaldes, igual 
quierensercandidatos. Algunas 
tesis que se barajan son: muy 
buenas dietas y beneficios, futu- 
ro asegurado, no es tan fiero el 
león como lo pintan, en el fon- 
do, a pesar de los engorros y las 
ofensas, todos son “socios de la 
misma parrilla política”. Bonus 
track: un reconocimiento espe- 
cial a todos los que quieren ser 
bomberos, porque tienen un tío 
que es bombero. 

  

LUIS ENRIQUE SOLER MILLA 

Portuarios 
¿Cómo es posible que se per: 

mita que trabajadores de Puerto 
Coronel reclamen y estén en pa- 
ro por una normativa que les 
prohíbe ingresar a la faena dro- 
gados oebrios? Eso significa me- 
nor productividad, mayor can- 
tidad de accidentes laborales, de- 
terioro de máquinas y materia- 
les, etc. Las empresas invierten 
para tener utilidades y para eso 
tienen que cumplir con los pla- 
nesy proyectos de inversión, co- 
sa que no logrará con un mon: 
tón de viciosos como emplea: 
dos. Entonces,o trabajan bajo las 
normas legales y las normas in- 
ternas de la empresa o hay que 
despedir por necesidades de la 
empresareferida a que no puede 
operar con gente enferma y no 
essu función rehabilitarla. 

CARMEN PEZO PÉREZ 

Multifondos 
Los multifondos más riesgo- 

sos han tenido una notable ren- 
tabilidad en los últimos meses, 
recuperando con creces las pr. 
didas delaño 2023, loquelos po- 
siciona nuevamente en los ran- 
gosesperadosderentabilidaden 
el largo plazo, desde un 5% de 
rentabilidad real para el fondo 
A, hasta un 39 real para el fon- 
doE Desdesucreaciónen 2002, 
los cinco multifondos han sido 
prenda de garantía en la rentabi- 
lización de los fondos de pensio- 
nes en el largo plazo, con cinco 
alternativas de inversión según 
riesgo y retorno. No obstante los 

buenos resultados, es válido el 
argumento que estas rentabili- 
dadesson poco probables que se 
repitan enllas próximasdécadas, 
pero ahí están los desafíos de la 
actual reforma previsional en 
discusión, ya sea perfeccionan 
dolasopciones de inversión pa- 
ra la búsqueda de mayores ren 
tabilidades, o evaluarel cambio 
del actual sistema de multifon 
dos a un sistema de fondos ge- 
neracionales. 

EDUARDO JEREZ SANHUEZA 

Antártica 
La Antárticanosóloes unsan- 

tuario natural de valor incalcu 
lable, sino también un paráme- 
trocrítico del estado de nuestro 
planeta. Suimportancia estraté 
gicaradicaensu capacidad para 
influir en el clima mundial, en 
su potencial derecursosnatura- 
les y en su papel como facilita- 
dor de la cooperación interna- 
cional. Proteger y preservar este 
frágil ecosistema es fundamen- 
tal para el bienestar de las gene- 
raciones presentes y futuras. 

RODRIGO DURÁN GUZMÁN 

Municipalidades 
Muchas municipalidades es 

tán cuestionadas por procedi- 
mientos no admisibles para Con- 
traloría: malversación de fondos, 
fraude al fisco, entre otros. Lo que 
no sabía es que están en cuestio- 
namiento 146 municipalidades 
(de un total de 356). Es evidente 
que aquí hay un estamento que 
noestá haciendo bien la pega. Me 
refiero alosconcejales. Senosdi- 
joqueellosserían losrevisores de 
proyectos y gastos, pudiendo 
cuestionar y anular con su voto 
malas actuaciones o decisiones 
de los ediles. Pero las irregulari- 
dades suceden frente asus ojos y 
ellos lo desconocen. Creo que, o 
los concejales están demás, pues 
nocumplen con loesperado, ose 
actualiza y amplía su campo de 
acción para que verdaderamen- 
tesean contralores de todo loque 
se decida en una municipalidad. 
Delo contrario, nose justificasu 
elección. 

ELIZABETH GUZMÁN H. 

Presupuesto 
Sugiero que el presupuesto 

del gobiemno se estructure como 
los estados de resultados de las 
empresas e instituciones. Así se 
gestiona mejor y no se utiliza la 
“chiva” de gastarlo “porque está 
enel presupuesto”. 

JORGE PORTER T.
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